
青山地区 

青１～ 

1：地域全体計画 

3：青山全体の状況、
各地区で再調整が必
要 

12：統合後の利用 
基点作り 

9：地区市民センター
地区利用機能？ 

6：集会場縮小の場
合、大きな修理が必
要な場合の費用負担
は？ 

5：集会所縮小すで
にランニングコス
ト区で持っている 

7：災害時の避難施設・
グランドになっている
場合（大山田の坂下地
区からも要請がある）
青山上津体育館・グラ
ンド 

2：財政難から見直
すのはわかるが、
数字だけで市民の
声を聞いていない 



青14～ 

 
  

21：施設の縮小の意味
がわかりにくい。避難
場所にも関わらず 

16：施設が統合した場
合の交通が心配であ
るがどうなるか。高齢
化するのに 

25：上津地区市民セ
ンターは残して欲し
い 



青27～ 

 

48：矢持市民センター
は耐震はない。縮小と
あるが耐震工事をす
るのか。 

43：地方行政府をつ
き動かす力は何か。
財政要件か住民のの
っぴきならない要求
か。憲法第３章を行
政目標にして構想を
組み立てる姿勢はど
こにあるのか。市長
の見識を伺う 

29：青山福祉福祉セ
ンター、青山保健セ
ンターの譲渡は反
対。＜福祉・保健・
医療＞はトータルケ
アーの施設として行
政責任の重要な拠
点。財政理由のみで
軽々に扱う勿れ 

28：青山保健センタ
ー集約賛成 機能統
合賛成 



青51～ 

 

65：元気な老人
が集まれる場所
は地域ごとにほ
しい 

56：支所のあり方
を充分煮詰めて
からすべきでは
ないのか？ 

58：一本化するこ
とで駐車場スペ
ースが大丈夫か 

64：老人福祉施
設が少ない 

52：青山は延床面
積は少ないので、
他の多いところ
を減らすこと 

63：健康面で医療
費削減のため、ス
ポーツ施設等、検
査サービス等本当
に使えるものを充
実する施設も重要 

51：支所別意見を
終えれば行政と
して計画通りに
進めるのでは？ 

53：公共施設最適
化計画が最も重要
な事か？他の方
針、交通体制、地
域づくりとの整合
性は？ 

55：今回はハード
面の施策だけ説
明されているが、
ソフト面のサー
ビスが本当に充
実できるのか、そ
の説明が不足し
ていると思う 

54：防災拠点につ
いても合わせて
考えて欲しい。今
で十分でしょう
か？ 

62：１００万坪の
企業青山メナー
ドとタイアップ
して遊戯施設を
してくれ 

69：稼働率が少な
いと言われるが、
土曜、日曜日に使
用できる施設が
ない 

57：阿保自治協１
０区の業務は兼
務が多く、一本化
してくれ。区での
兼務を少なくす
ること 

72：大事なこと
を短時間で検討
していくことは
難しい 

77：普通交付税
の減額される分
を物件費からだ
け削減とするの
はどうか 

71：伊賀の経営デ
ータを経費削減
を数字だけで見
積もっているの
で「官」のマジッ
クに落とされて
いるように感じ
る。政策としては
地方創生も高ら
かに言及されて
いるものと景気
浮上策との相関
は？どうバラン
スをとっていく
のか！！ 

76：あまった施
設を貸付、譲渡
と い っ て い る
が、今の景気で
どれだけ可能性
がありいくらく
らいに見積もっ
ているのか説明
がない 

78：基本的な行
政の方針は理
解できるがあ
まりにも急ぎ
すぎるのでは
ないか？ 



青79～ 

 

89：コスト削減の観点からは正しい 
90：公共施設は何のためにあるのか。利用者の判断基準に適応
するサービスを提供する必要がある。例 プールの１つを温水
にし臨床療養士などアドバイザーを置けば利用者が増え、料金
収入大山田振興課増える。 悪例 上野ハイトピア：駐車場が
ない。市街地住民の施設とすべき。上野の市街地内は無料駐車
場が確保できる施設とすべき。他は校外へ。 保育所など子育
て支援：専業主婦世帯と仕事を持つ母親世帯ではニーズが異な
る。 
91：有識者に解決を委ねてはいけない。現状分からない。知識
豊富だが想像力に欠ける（手垢のついた政策しか期待できない）
専門家は木を語れても、森は語れない。主役は市職員と住民、
有識者はアドバイザー 
92：管財課と他の部署との仕分け・・・部門ごとの検討 例 福
祉施設：福祉行政・業務・器材・ＩＴ・利用者などが互いに知
恵を出し合ってこそ有効で効率的な計画がｄけいる。 伊賀焼
の会館：道の駅あやまへ 
93：市と市民の仕分け 市街地とそれ以外では施設の有様が異
なる。役所と診療所・商店・図書室などの集合施設。 例 青
山：Ａコープと同じ敷地に支所や図書室などを建設。平屋。木
造またはプレハブ 
94：ＩＴ技術の活用を 例 東京にいて北海道の患者を診察で
きる時代 
95：文化財の保存基準の策定 市民からの意見聴取必要 例 
伊賀市庁舎 
96：不要施設：別用途より撤去・売却を優先すべき（改修費や
維持費増） 新設：新建材利用、プレハブ（学校を含む）を検
討すべき（増改築が容易） 
97：高齢者は毎年１００人ずつ増える。福祉改革構想 

80：北部公園体育館、雨
漏りがあり避難所には不
向き、トイレは新しく 

79：桐ヶ丘市民センターを
改築して使いやすい建物
にしてほしい 

85：人口減少社会における地
域づくりはこれから進めら
れようとしている地域包括
ケアシステムが如何に機能
するかにかかっている。単な
る複合施設化、統合化では住
民の暮らしを住民が支え合
うものには成り得ない。青山
支所に何もかも寄せるので
はなく地域包括支援センタ
ーの機能が活かせる配慮が
必要 

86：旧博要市民センターは
既に使命を終えた施設で
あり、財政課効率からは全
く無駄なものとされてい
るが、伊賀市に残る昭和の
学校建築様式を今に残す
唯一の木造校舎である。単
に整理してしまうのでは
なく、文化的価値を将来に
残すのも、施設の最適化計
画と思うが如何か。： 

81：青山町駅の周辺を開発
し活力ある旧青山地区を
作って欲しい 

84：人口減少などの対
応 人口増やす対策を
考えるべきだ 



青98～ 

  

耐震性が悪く稼働
率が低い建物は取
壊し前提？取壊し
費用の増加と再利
用の為費用との関
係？ 
 

縮小の方向性が不
明確？具体的な説
明がない 

102：福祉センター
の複合化で機能
（サービス）の維
持ができるか疑問 

123：安易なとり
こわしは街のよ
さを失うのでは 

114：縮小にいろ
んな意味を含ま
せてはワケワカ
ラン 

111：日本語と
してわかりづ
らい 

105：むずかしい
問題をわかりや
すくすることぎ
ろんしにくい 

104：市民の声を
出しやすい提案
を 

98：このモデルケ
ースは金額しか比
べていない 

106：たわらや
貸付譲渡して
も街道の雰囲
気はのこして
ほしい 

108：支所が新
築されるから
嬉しい 

109：ホールが
残るのは嬉し
い 

113：合併のメリ
ットを可視化す
ることになるの
か？ 

103：公共施設
最適化計画の
必要性は理解
できる 

122：公民館の
運営補助と今
回の計画の関
係わからん 

121：グランド
縮小は日本語
的にありえな
い 
 

120：数字％と
かはわかりづ
らい 

119：平均値より
床面積の大小は
基準としててき
せつか 

118：３４％と
いう基準値は
何が根拠か 
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127：出た意見を集
約して、回答付き
で欲しい 

126：北部公園体育
館防災施設で市の
管理で残してほし
い 

133：青山福祉セ
ンター 有償譲
渡であれば誰も
購入できない無
償譲渡を！ 

134：青山福祉セン
ターの貸付譲渡
は、現在の介護保
険の機能はどうす
るのか？ 

125：市営団地は
空き家が多く無
駄があると思う
（検討の余地あ
り） 

124：矢持グラン
ド現在のままで
必要 市民セン
ターも同じ 

129：各体育館で
耐震が無ければ
伊賀で取壊すべ
き！ 

139：青山ホールの
使用方法 現在の
規制を緩和して欲
しい（利用率の向
上に向け） 

128：保健センタ
ーの調理する機
能は統合する複
合施設に継続す
べき！ 



青146～ 

 

 

166：施設を使用
できるのであれ
ば複合施設でも
よい 

168：阿保多目的
施設はどうなる
か？代替の場所
及び施設を提供
して欲しい。 

163：複合化で機能
が果せるのなら反
対ではない。施設
の管理は難しいと
思うが 

170：大きな市民
センターはなく
ても良い。介護
予防センターで
可 

152：合併時の合
言葉（理念）小
さな本庁、大き
な支所はどうな
ったのか？ 

169：青山ホール
開館時ほどの利
用がなくなって
きている。予算
が足りない の
で。 

153：沢内（村）
モデルを視野に
入れた思い切っ
た改革も 

165：施設の建
物よりもサー
ビスが重要 

156：縮小などの
方向性をもっと
具体的にすべき。
議論がしづらい。 

151：合併時の経
緯 大きな支所
ではなく小さな
支所になってし
まっている。住
民サービスの低
下では？ 

154：各地区ごと
に議論して意見
をまとめるとい
うやり方の方が
良い 

146：ハイトピア
伊賀はコストが
多くかかってい
るのでは？ 

157：地区単位で
話し合いをしな
ければ意味がな
い 

155：青山地区
でも自治協が
異なる 

164：建替は新
築と限らない 
減築 

167：複合化に
よって集約す
ることで利便
性があがるな
らＯＫ 

160：利用補助、
交通網が連帯す
るものであって
欲しい 

158：１０年後の
出た問題を産み
出した源に責任
は問わないのか 


